



ぎんなん

学校だより 第 3 号



日置市立鶴丸小学校

令和6年6月28日発行

教育目標
校訓
めざす子どもの姿

「心豊かでたくましく、自ら学び・考え・行動する子どもを育てる。」
「剛=つよく」「正=ただしく」「和=むつまじく」
「自ら考え、進んで学ぶ子」「粘り強く、思いやりのある子」「健やかで、たくましい子」

校長室より

児童の主体性を生かした取組へ



文部科学省では、教育機関等による学びの始まりを就学前の幼稚園等からとし、その後の小・中・高等学校、そしてそれ以降の生涯に渡る学びの充実によるウェルビーイング（身体的、精神的に健康な状態であるだけでなく、社会的、経済的に良好で満たされている状態にあること）の向上を目指しています。幼稚園では、遊びの中に学びがあり、園児の「やってみたい」という言葉に代表される主体的な取組の中で遊びの充実を目指しています。このことは小学校では、児童の「主体的・対話的で深い学び」による学習の充実につながっていきます。

児童が意欲的に取り組む学習の成果の例は、先日の修学旅行で見ることができました。熊本市内での自主学習にあたって、6年生は修学旅行の数週間前から下調べを行い、出発と集合の場所を起点に、限られた時間で調べてみたいこと、体験したいこと、昼食の場所などを検討し、必要に応じて予約まで済ませていました。また、当日はグループの仲間と協力し、普段の学校生活以上に楽しく充実した活動を行い、学校へ戻った後のまとめ学習へと繋げていきました。グループでの活動は、様々なトラブルが発生してもおかしくありませんが、考えの相違を乗り越え、各所での制限時間を守り、ホテルの中やバスの中でも楽しく活動をしていました。

学習の目的や目標、制限を理解した上で、児童の「やってみたい」がしっかりと噛み合えば、児童は高い満足度を持ちつつも、すいすいと協働による学習を進めていくのだと実感した出来事となりました。「児童の主体性を生かした取組」は、周囲の側の条件の見せ方次第で、様々な活動に応用できそうな気がしています。

10月の運動会の実施にあたって

今年の運動会は、10月6日（日）の実施を予定しており、運動会のねらいを踏まえたうえで、学校として必要に応じて情報を収集し、条件を考慮、段階を踏んで計画を作り上げ決定していくこととしています。決定している事項は、開催期日や場所等を除いてまだ多くはありません。何かありましたら学校にお問い合わせいただければと考えております。

子どもたちの発表の場として、どのような運動会ができるのか検討を加えていきたいと考えています。御理解と御協力をお願いします。

自然災害・水難事故の防止にむけて

これからの季節、毎年のように悲しい水の事故が全国で報じられます。学校でも指導していますが、鶴丸校区にも大雨で増水すると大変危険な川や側溝等があります。そのような場所で子どもたちを見かけられましたら、近寄らないよう声掛けをお願いします。

7月 主な行事予定

1日(月)あいさつの日, 安全点検
 2日(火)教材費集金日
 3日(水)水泳学習発表会・学級PTA(3・4年)
 4日(木)水泳学習発表会・学級PTA(1・2年)
 5日(金)水泳学習発表会・学級PTA(5・6年)
 8日(月)水泳大会練習
 9日(火)SC相談日

10日(水)海の学校(6年)
 理科アシスタント来校
 12日(金)水泳大会練習, ALT来校
 13日(土)土曜授業
 19日(金)終業式, 大掃除
 ※出校日は, 8/1(木)と21(水)です。



【7月の目標】 学校と家庭と連携した指導・称賛をしましょう。

- 【生活】 ★正しい言葉づかいをしましょう
 ○「くん」「さん」をつける ○「はい」「いいえ」をはっきり言う
 ○「ありがとう」「ごめんなさい」「すみません」などをしっかり言う
- 【保健】 ★夏を健康にすごそう
 ○汗の始末をしっかりとる ○外では帽子をかぶる
- 【給食】 ★好き嫌いをなくそう
 ○よい食べ方をする ○好き嫌いをしてはいけないわけを知る
 ○1学期の給食の反省をする



学校運営協議会

5月23日(木)に, 学校運営協議会を行いました。始めに子どもたちの授業の様子について, 参観して頂きました。その後, 今年度の学校経営について協議を行い, ご意見をいただきました。今年度の委員は, 以下の皆様です。

- (地区公民館長)
- (元主任児童委員)
- (下養母自治会長)
- (民生児童委員代表)
- (地域学校協働活動推進員)
- (PTA会長) ※敬称略



よろしくお願ひします。

修学旅行

5月29日(水)から30日(木)に一泊二日で, 6年生が熊本に修学旅行に行きました。グリーンランドで遊んだり, 熊本の文化や自然を学んだりしました。きまりを守り楽しい旅行となりました。



地域貢献活動

6月1日(土)の午前中, 株式会社サン・エイ様が, 地域貢献活動の一貫として, 校庭の側溝の土砂払いや学校裏の草刈り等をして下さいました。普段行き届かない場所をきれいにして下さいました。ありがとうございました。



教育実習

本校卒業生の さんが, 5月20日から教育実習をしました。

3週間という短い期間でしたが, 母校で実習ができてとてもうれしかったです。毎朝, 子どもたちが元気に挨拶をしてくれるおかげで, 「今日も頑張ろう!」と思うことができました。毎日楽しくて, 子どもたちに会いたくてたまりませんでした。元気いっぱいの子供たちと学習できた3週間は私にとってかけがえのない宝物になりました。3週間本当にありがとうございました。

大雨に注意! 最新の情報を手に入れ, 早め早めの行動を!

梅雨に入り, 台風の影響による大雨がありました。これから梅雨の末期にかけて, 線状降水帯等の予測不可能な大雨が心配されます。令和3年5月から避難勧告が廃止され, 警戒レベル4避難指示で「危険な場所から全員避難しましょう。」となっています。

日置市防災ハザードマップ等を参考に, 危険な場所や避難場所を確認して, 命の危険が迫る前に, 早め早めの避難をお願いします。

警戒レベル	新たな避難情報等
5	緊急安全確保※1
〜<警戒レベル4までに必ず避難!>〜	
4	避難指示※2
3	高齢者等避難※3
2	大雨・洪水・高潮注意報(気象庁)
1	早期注意情報(気象庁)

最新情報はこちら
↓↓↓



鹿児島県防災web

